

Que de variétés dans ce plat pays!

Le musée maritime vaut le détour par le port d'Amsterdam

Placé sous le thème de l'eau et de la terre, ce circuit en Hollande, qui offre autant de visites en milieu fermé que d'échappées en plein air, passe par trois villes en rapport étroit avec la mer, et traverse plusieurs villages attachants.

Amsterdam

Comme la capitale est traitée ailleurs dans ce cahier, nous nous contenterons d'annoncer ici l'ouverture en 2001 de son nouveau terminal pour bateaux de croisières doublé d'un centre culturel. Construit dans le port d'Amsterdam, ce complexe multifonctionnel sera entièrement vitré, de façon à ce qu'on puisse, à travers lui, admirer la mer depuis le centre-ville et vice-versa.

Mais dès maintenant, le musée maritime vaut le détour. Sur place, n'hésitez pas à monter sur la réplique de l'Amsterdam, - sa photo est à la page une de ce cahier - navire de la Compagnie néerlandaise des Indes, qui s'est échoué au sud de l'Angleterre, dès son premier voyage en 1747.

Rotterdam

Le philosophe-voyageur Érasme (L'Éloge de la folie, 1511) a beau y être né et avoir donné son nom à l'université locale et au nouveau pont, Rotterdam souffre de la comparaison avec Amsterdam. Cette cité-martyre, bombardée par les Allemands en 1940, puis par une bavure des Alliés en 1943, n'en finit plus de se reconstruire. Elle peut en revanche se féliciter d'être le plus grand port du monde, avec ses 42 kilomètres de longueur et ses 300 millions de tonnes de produits transbordés annuellement.

Bon an, mal an, quelque 170 000 navires de mer et bateaux de navigation intérieure mouillent dans ce port, qui fournit un emploi direct à 65 000 personnes. C'est aussi le plus grand port de conteneurs d'Europe, avec quatre millions de ces superlégos traités par les véhicules téléguidés qui ont remplacé les dockers d'hier.

Vu du bateau avançant dans la Nouvelle Meuse, le port fait impression. On peut aussi le voir depuis l'Euromast, érigé tout près, qui comporte un restaurant-terrace en "nid de corbeau" à 100 mètres d'altitude. De là, une Tour de l'Espace s'élève comme une fusée (fond sonore inclus) à 185 mètres par un axe sur lequel tourne un ascenseur. Dans cet anneau vitré, 32 personnes peuvent admirer un éblouissant panorama qui s'étend jusqu'à 30 kilomètres à la ronde vers l'immense delta formé par la Meuse et le Rhin.